
裏金事件で自民党は揺
れ続けています。国会で
政治倫理審査会＝写真＝
が開かれたものの、岸田
文雄首相ら出席者が明確
に説明責任を果たしたと
はいえないでしょう。
そんな中、かつて「政

治とカネ」の問題で刑事
処分を受けたあの人が政
界復帰を模索している、
と聞こえてきました。
裏金事件をどう見るの

か、元同党衆院議員を訪
ねて直撃取材しました。

編集／毎日新聞社カスタマーリレーション本部

※都合によっては掲載日や内容を変更する場合がございます。あらかじめご了承ください。

試読・購読はこちらから

この記事がすごい！
毎日新聞今週のこだわり４本
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東日本大震災から間もな
く13年を迎えます。大津波
に襲われた東北沿岸部では
２万2000人を超える命が奪
われ、東京電力福島第１原
発事故では、多くの人が突
然、古里を追われました。
あの日から年月を重ねまし
たが、震災の爪痕は今も
残っています。
福島県いわき市の小名浜

漁港もその一つ。津波被害

から立ち上がろうとしてい
た漁業関係者は、原発の処
理水海洋放出という問題に
ぶち当たりました。政府や
東電との間で折衝に当たっ
たのは、県漁業協同組合連
合会の会長を務める野崎哲
さん＝写真。処理水によっ
て漁をやめる人だけは出さ
ない、と誓って行動してき
ました。
水産会社の社長でもある

野崎さんには、忘れられな
い震災前の出来事がありま
す。2008年6月、カツオ漁
に出ていた会社所属の巻き
網漁船が転覆し、17人が犠
牲になる事故。国が示した
事故原因は納得できる内容
ではありませんでした。
漁船事故と原発事故とい

う二つの不条理に立ち向
かってきた野崎さんの人生
に迫ります。

センバツ100年 高校野球のこれから

選抜高校野球大会が18
日に開幕します。大会は
今春で創設100年を迎え
ます。少子化、部活動改
革、ジェンダー、けが予
防、体罰などさまざまな
課題と向きあいながら、

ファンを魅了し続ける大
会を目指します。
女性指導者である京

都・洛南高野球部監督の
山村真那さん、高校野球
のリーグ戦を運営するＮ
ＰＯ法人「ＢＢフュー

チャー」理事長の阪長友
仁さん、学童野球チーム
「練馬アークス・ジュニ
ア・ベースボールクラ
ブ」代表の中桐悟さんの
話から、高校野球のこれ
からを考えます。

13日（水）＝オピニオン面


